
• entretenir une climat serein et 

mieux gérer les conflits dans le 

sport, 

• Connaître et comprendre les mé-

canismes de la communication in-

terpersonnelle, 

• Comprendre et anticiper les situa-

tions potentiellement conflictuel-

les, 

• Savoir gérer un conflit relationnel. 

17 stagiaires issus des différents mon-

des sportifs et des différentes 

« familles du football » ont participé. 

P. Basset 

L’AS Requeil vient d’accé-

der à la seconde division et 

après huit journées, elle est 

en tête de son groupe, avec 

cependant un match de 

plus que son poursuivant 

immédiat. 

Cette équipe est un peu 

surprise, car après trois 

accessions en quatre sai-

sons, son objectif était sim-

plement le maintien. 

Le club est sur de bons rails 

car après deux années de 

« mise en sommeil », une 

équipe a été rebâtie en 

2005, avec des jeunes de 

Requeil revenus dans le 

sérail de leur club forma-

teur après avoir tenté leur 

chance sous d’autres cieux. 

Dès la première année elle 

a franchi un pallier, mais 

elle a connu ensuite une 

deuxième saison « galère » 

en assurant cependant son 

maintien. Avec le retour et 

l’arrivée d’autres joueurs, 

dont certains ont connus le 

plus haut niveau de la ligue, 

elle a les résultats probants 

actuels. Elle a même passé 

quatre tours 

en coupe du 

Maine, en 

éliminant au 

passage l’é-

quipe « DH » 

du MUC, 

étant finale-

ment élimi-

née au cin-

quième tour  

par Le Lude 

(DSR). 

Les joueurs 

ici s’entrainent deux fois 

par semaine sous la direc-

tion de Patrick Vincent et 

les équipiers premiers sont 

assidus aux séances mises 

en place. 

Le début de l’année 2010 

verra l’arrivée de nouveaux 

vestiaires, alors souhaitons 

à ces joueurs de connaitre 

en fin de saison autre chose 

que le maintien. 

P. Basset 

Pour ce début d’année, faisons le point 

sur les différents stages de formation 

d’éducateurs de la première partie de 

la saison  organisés par l’équipe tech-

nique départementale: 

Initiateur 1er niveau : 

Trois stages se sont déroulés ou sont 

en cours de déroulement: 

• en discontinu à Neufchatel en Saos-

nois (17 stagiaires - 11 admis), 

• en continu au Lude (24 stagiaires - 

23 admis), 

• En modulaire à l’université du Mai-

ne avec la collaboration du SUAPS 

(service universitaire des activités 

physiques et sportives) cette for-

mation commencée en septembre 

se terminera en mars 2010. 

Pour cette dernière formation, les 

cours pratiques ont lieu à l’école pri-

maire de Laigné en Belin (tous les jeu-

dis de 13h30 à 16h00). Les cours théo-

riques ont lieu dans les locaux du 

SUAPS (les jeudis de 17h00 à 19h00). 

Les stagiaires sont en situation dans 

l’école de 

foot de leur 

club (les 

mercredis 

après-midi) 

ou bien 

passeront 

quatre mer-

c r e d i s 

après-midi 

dans un 

club du district sous la direction d’un 

formateur (6 stagiaires > 3 étudiants - 

2 joueurs du MUC72 et 1 lycéen de la 

Germinière à Rouillon). 

Jeune animateur technique : 

Un stage pour les jeunes de moins de 

18 ans désirant encadrer, animer et 

créer des séances d’éveil ou d’initia-

tion dans les écoles de football (21 

stagiaires - 21 admis). 

Formations diverses : 

Une formation/action en partenariat 

avec la DDJS de la Sarthe a été mise en 

place deux samedis matins (oct/nov) 

sur les thèmes: 

Dans ce numéro: 

• Un Club en lumière : 

USN Spay, 

• Une équipe à l’honneur : 

Requeil AS 1, 

• Un dirigeant au premier plan : 

Gérard COUDRAY, 

• Plein feu sur une commission: 
La commission des installa-

tions sportives. 
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LE COIN DE LA TECHNIQUE 

Requeil AS 1 UNE EQUIPE A L’HONNEUR 

Le bilan des techniciens 

Les stagiaires de I1 du Lude et leur encadrement 



Nous poursuivons notre tour d’hori-

zon des « administratifs » du district 

en  vous présentant Lyliane Tessier. 

Elle est entrée au district en 1985, ce 

qui fait qu’elle n’a été précédée que 

de peu d’années par Maryline. 

D’abord employée à mi-temps, par-

tageant son temps entre le secréta-

riat de la commission départementa-

le des arbitres et celui du district, 

elle s’est progressivement formée 

aux techniques de la comptabilité. 

Maman de deux footballeurs et 

grand-maman comblée, elle est ce-

pendant baignée dans le football 

comme secrétaire-correspondante 

de la MSA. Fervente supportrice de 

son club, il y a peu de week-end ou 

vous ne la croiserez pas au bord d’un 

terrain, accompagnant le club dont 

son mari (ancien président du dis-

trict) est président. C’est dire si Ly-

liane connait bien les rouages d’un 

football pour lequel elle assure les 

missions suivantes au district : 

• l’accueil et le standard téléphoni-

que, 

• le secrétariat général, 

• la comptabilité, 

• la commission information et pro-

motion, 

• la commission des installations 

sportives. 

Fille de sportif, d’une famille de 

sportifs, ancienne sportive elle-

même (elle a pratiqué le volley-ball 

et le tennis), cette épicurienne aime 

aussi la lecture et les soirées en fa-

mille ou entre amis. 

Mais en cette période de l’année, sa 

principale activité est de préparer la 

venue du Père Noël qu’elle accueil-

lera avec Léa, Arthur et Mathis ses 

petits-enfants. 

P. Basset 

Le personnel administratif (suite) 
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Lyliane Tessier 

Peu de clubs peuvent se vanter d’ali-

gner chaque dimanche quatre équi-

pes « seniors », qui plus est évoluent 

toutes dans les championnats dépar-

tementaux. Ils sont trois en Sarthe et 

l’USN Spay fait partie de ceux-ci. 

Mais pour ce club qui a fêté l’an der-

nier ses 70 ans, il n’y a pas que cela, Il 

y a aussi une équipe « vétérans », une 

équipe « U19 », ainsi que des équipes 

dans chacune des catégories 

« jeunes ». Tout cela pour contenter 

les 212 licenciés de l’union sportive et 

nautique de Spay (nautique car, de sa 

création jusqu’à la fin des années 40, 

une compétition de natation était or-

ganisée entre le port et le barrage du 

moulin). 

La saison passée, trois des quatre 

équipes « seniors » ont terminé se-

conde de leur groupe. Cette saison, 

l’objectif est de faire avancer d’un 

cran les équipes A, B et C, à commen-

cer par l’équipe 1 qui est actuelle-

ment en tête de son groupe de pre-

mière division. Elle a également vécu 

un très beau parcours en coupe de 

France, n’abandonnant la compétition 

qu’en tombant au cinquième tour 

avec les honneurs. 

La vitrine du club est peut être l’équi-

pe fanion mais c’est aussi la formation 

des jeunes car, sans cette volonté 

primordiale, il y a peu de progression 

possible. D’ailleurs, la labellisation de 

l’école de football est venue récem-

ment couronner les efforts fournis par 

tout un club mobilisé autour de cet 

objectif. 

P. Basset 

Un club en lumière : USN Spay 

Une école de football « labélisée » et pleine de promesses 
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La commission des installations sportives 
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La commission Sarthe/Mayenne se 

réunit au niveau régional, sur convo-

cation de son président, chaque fois 

que cela s’avère nécessaire. Cepen-

dant chaque district gère son dépar-

tement. 

En Sarthe, animée par Gérard Né-

grier, elle est composée de deux cel-

lules: 

- la cellule FAFA (fonds d’aide au foot-

ball amateur) avec Gérard Négrier et 

Bernard Jameux. 

- la cellule terrains: 

• secteur Nord: responsables Joël 

Chambrier et    Roger Percheron, 

• secteur Est: responsables Alain 

Besnard et Claude Colin, 

• secteur Sud: responsables Jacky 

Masson et Bernard Jameux, 

• secteur Ouest: responsables Pa-

trick Govazé et Michel Tonnelier, 

• Secteur centre: responsables Gé-

rard Hervé et Roger Remars. 

Les missions de la commission sont de 

guider, de conseiller, d’accompagner 

les collectivités et les clubs tout au 

long de leurs réalisations pour amé-

liorer leurs installations sportives. 

Des modifications sont intervenues en 

fonction des niveaux de jeu. Les rè-

glements ont été modifiés en consé-

quence, nous invitons donc les clubs 

dont les installations ne seraient pas 

conformes à nous contacter. 

L’animateur de la commission 

G. Négrier 

PLEIN FEU SUR UNE COMMISSION 

N’HESITEZ PAS A CONTACTER VOTRE RESPONSABLE LOCAL. 

Un  dirigeant méritant : Gérard COUDRAY 
Bonjour, qui êtes vous ?? 

Je m’appelle Gérard Coudray, j’ai 61 

ans, je suis retraité. Je suis au club de 

l’AS Etival depuis 20 ans et j’en suis 

président depuis 8 ans. 

Comment en êtes-vous arrivé là ?? 

J’étais joueur et dirigeant au Villaret. 

Je jouais gardien de but. Il y a 20 ans 

je suis venu habiter à Etival. Naturel-

lement mes garçons ont incorporé le 

club de football. Je les accompagnais 

régulièrement, alors les dirigeants de 

l’époque m’ont sollicité pour enca-

drer les jeunes. J’ai même repris 

quelques temps une place dans les 

buts locaux. Puis tout s’est enchaîné, 

déjà  dirigeant, je suis entré dans le 

bureau, je suis ensuite devenu vice-

président puis président tout en conti-

nuant de m’occuper de l’école de foot 

et des jeunes. 

Quelles sont vos activités au club ? 

A part mes fonctions de président, je 

suis à la commission d’animation et 

plus particulièrement en relation avec 

les partenaires. Sportivement, tous les 

dimanches, je suis avec l’équipe pre-

mière. Le samedi, je viens voir les 

jeunes à tour de rôle. Pour les tous 

petits j’ai délégué et je ne les accom-

pagne qu’occasionnellement. 

Quelles sont vos motivations ?? 

C’est devenu mon passe-temps favori, 

d’autant que la famille se retrouve au 

club. Mes trois garçons dont deux 

seniors, portent les couleurs 

« tangos ». Les deux grands évoluent 

en équipe fanion avec mon gendre et, 

comme mon épouse tient la friterie, 

nous organisons nos rassemblements 

familiaux au stade, le débriefing se 

faisant à la maison autour  de la table 

les soirs de rencontres. 

Et « l’après » ?? 

J’aime bien jouer aux cartes ainsi que 

les bons repas, mais mon emploi du 

temps n’y laisse que peu de place, du 

coup je n’ai pas envisagé l’après. 

Propos recueillis par 

P. Basset 

Le coin des amicales (UNAF) 

L’union nationale des arbitres de foot-

ball a pour but d’entretenir et de res-

serrer les liens de camaraderie entre 

ses membres.  

Pour cela, nous organisons plusieurs 

manifestations pour les arbitres. 

Nous participons aussi aux manifesta-

tions des sections voisines, ce qui 

nous permet de rencontrer les arbi-

tres des départements voisins. 

 

A VOS AGENDAS: 

Prenez notes des différentes manifes-

tations de l’UNAF 72 pour la fin de la 

saison 2009/2010: 

• le 9 janvier = présence de l’UNAF 

au stage de rentrée de la CDA, 

• le 16 janvier = loto de l’UNAF 72 à 

Mulsanne, 

• le 6 mars tournoi futsal à St Mars la 

Brière, 

• le 3 avril = tournoi futsal de l’U-

NAF53, 

• du 13 au 15 mai = congrès de l’U-

NAF nationale à St Jean de Mont 

(Vendée), 

• le 5 juin = challenge Tricot-Labbé 

à Coulaines (précédé le matin par 

l’AG de la section régionale), 

Venez nombreux à ces manifesta-

tions !!! 

L’UNAF est le club de tous les arbitres 

de tous les niveaux. 

Pour le bureau de l’UNAF 72, 

Stéphane Marandeau, 

Président de l’UNAF72. 
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A tout les acteurs du football, 

 

Tout d’abord, je voudrais vous expri-

mer le réel plaisir que nous avons le 

Comité Directeur, et moi-même, de 

procéder au traditionnel et agréable 

cérémonial échanges de vœux. 

Je débuterais, comme la coutume m’y 

invite, par vous présenter les vœux 

les plus sincères de bonne santé, d’é-

panouissement personnel, pour vous-

mêmes, vos familles, vos proches, des 

vœux de renforcement des relations 

humaines que nous tissons les uns 

vers les autres. 

J’y ajoute mes vœux de réussite dans 

vos activités sportives et vos projets 

de clubs. 

Ces quelques lignes se veulent l’ex-

pression de la considération, de l’esti-

me et des remerciements du Comité 

Directeur du District pour votre enga-

gement au service de notre football et 

de notre jeunesse. 

Tout au long de la saison, vous vous 

mobilisez, vous agissez, vous vous 

dévouez sans compter, toutes et tous, 

dans vos associations sportives. Et 

grâce à vous, le football avance, la vie 

associative se développe. Merci à 

tous pour cet engagement de tous les 

instants, car c’est lui qui donne sa 

force, sa vigueur à l’ensemble de no-

tre football sarthois. 

Je voudrais en particulier rendre 

hommage aux membres des commis-

sions départementales, en rappelant 

la place ô combien importante quel-

les occupent dans notre fonctionne-

ment du district, en évoquant la ma-

nière exemplaire avec laquelle elles 

se mettent au service du football et 

des clubs sarthois. 

Je n’oublierais pas d’associer dans cet 

exercice d’échanges de vœux, l’en-

semble du personnel du district, as-

sistantes, techniciens qui par leur 

disponibilité, leurs compétences 

contribuent à la vie active de notre 

football. Vous acceptez les contrain-

tes, les servitudes des vos fonctions 

avec l’abnégation quelle implique, en 

acceptant de vous soumettre à l’exi-

gence d’efficacité que nous imposent 

nos clubs. Soyez en ici chaleureuse-

ment remerciés. 

L’année 2010 sera encore celle d’une 

grande compétition internationale et 

nos vœux iront donc vers notre équi-

pe de France pour quelle accomplisse 

ce dont la France rêve pour ces cham-

pionnats du monde en Afrique du Sud. 

Que les temps prochains apportent 

d’autres belles victoires et moments 

d’allégresse à toutes celles et tous 

ceux qui sont engagés dans la compé-

tition. 

Soyons fous ! Que pour cette nouvelle 

année, seul le jeu, le foot, le respect 

deviennent le centre d’intérêt de nos 

rencontres. 

Permettez moi de vous renouveler, 

enfin, mes vœux les meilleurs pour 

l’année 2010 qui sera, j’en suis certain 

une grande année pour le football 

sarthois et le football français. 

Christian Fouquet 

QUE 2010 S’INSCRIVE EN LETTRES D’OR DANS NOS (VOS) SOUVENIRS 

le mot du Président - Bonne année 2010 

Christian Fouquet 

Président du district 

QUIZ 
Je suis Français mais mes 

origines se situent dans 

un pays au sud de la 

France. 

J’ai fait mes classes et j’ai 

débuté en première divi-

sion dans un club aux 

couleurs blanches et rou-

ges. 

J’ai porté de nombreuses 

fois la maillots de l’équi-

pe de France et j’ai mê-

me marqué lors de la 

finale d’une compétition 

internationale. 

Mon poste de prédilec-

t i on  é t a i t  m i l i eu 

« offensif » et j’ai joué à 

Juventus de Turin. 

Qui suis-je ??? 

SUDOKU 


